

# EL TIEMPO

Año XI.—Núm. 3.370

DOMINGO 18 DE MAYO DE 1948

Red. y Admon., Polo de Medina, 2

## LA CUESTION DEL PAPEL

Ha sido un verdadero acierto el abrir una información pública para que las empresas periodísticas puedan discutir las ventajas e inconvenientes de la elevación de precios de los periódicos.

Varios colegas, entre ellos el «Tiempo» de Barcelona, han interesado de los compañeros de provincias su juicio sobre este interesante asunto, a la vez que han expuesto su criterio contrario a que se marque por el Gobierno el precio de los diarios.

Las razones que el colega catalán expone no pueden ser más dignas de estudio y de ser tenidas en consideración.

Desde el momento en que el periódico de dos hojas se ponga al mismo precio que el de tres y el de cuatro, hay una desigualdad irritante en beneficio de los periódicos de gran circulación.

El argumento que estos emplean para justificar su presión sobre el Gobierno de que todos somos libres de gastar el papel que se quiera para sostener la competencia, es especioso e ilógico.

Uno de los grandes ingresos de los periódicos lo da la publicidad, y sabido es que en provincias, por mucha circulación que quiera darse a un periódico, las casas anunciadoras, que ejercen un verdadero monopolio, solo se entienden con esos periódicos de Madrid y con muy contados de Barcelona y alguna otra población.

No existe, pues, paridad entre los periódicos para establecer la competencia, y por tanto los pocos grandes terminarán, como dice con mucha razón un colega, por devorar a los pequeños.

Y lo más triste es que no cabe ni el resentimiento con el público, pues puesto este a elegir entre el periódico de gran tamaño y el modesto que gastamos los de provincias, no tiene nada de extraño que prefiera al que le ofrece más lectura y más papel.

Por eso creemos que los mismos de la Corte que solo se publican con cuatro planas, y aquellos otros también de importancia de las provincias, son los más llamados a acudir a esa información y defender los derechos de los humildes.

De la Corte solo hemos visto que se haya rebelado contra el propósito de unificar el precio «El Correo Español», quien abunda en los argumentos que hemos expuesto de «El Tiempo» de Barcelona, y además dice que el Estado presta doble auxilio a los poderosos que a los modestos, puesto que no es lo mismo recibir el anticipo por un metro de papel que por dos.

Como la responsabilidad es de toda la prensa, si resultase que algunos de esos periódicos que tanto derrochan el papel dejaran de publicarse, los modestos, los insignificantes, tendríamos que cargar a la vez con los dispendios de esos periódicos.

Si nosotros pudiéramos la unificación de tamaño, contra nosotros se pronunciarían, sin duda alguna, todos los periódicos de gran circulación; pues por los mismos que a nosotros no nos parecería justo que se les obligase a aceptar esta nuestra proposición, también ellos deben comprender la desventaja que supone para nosotros la unificación de precio.

Veremos, pues, como se desarrolla el pleito, y si sobre las enormes dificultades que se acumulan sobre los periódicos de provincias, habrá que echar esta otra que de seguro no podría sobrellevarse.

## Cositas

«Benteiro volvió la cabeza, y al ver a su mujer, se lanzó a un grito de triunfo y con los brazos abiertos del gran ramo de flores que la señora le había regalado, que los rabos».

«Hombre: eso está muy en carácter!».

Un revolucionario que al realizar una manifestación no deja más que los rabos».

En Madrid se escapó un toro bravo y llegó a la Puerta del Sol produciendo la natural «jindama» entre la concurrencia.

Un guardia se sintió fenómeno y en corto y por derecho, le soltó unos tiros y lo tumbó sin puntilla.

El público pidió para el guardia la paja y el rabo.

Yo creo que hubiera agradecido mucho más el bravo funcionario unos solomillos para dar un verde a los chicos de casa.

Los ingleses están impresionando una película que se titula: «El asunto Cailleaux». No se desperdicia un detalle de su accidentada historia.

Ya era hora de que Cailleaux se viera alguna vez impresionado.

Porque a ese hombre no le impresionaba nada en la vida.

En el Congreso se va a promover un amplio debate sobre el proyecto presentado por Cambó para conceder un paseo a Barcelona en la zona «navo-terrestre».

Parece ser que la cosa tomará vuelos por que hay mucha tela que cortar en el asunto.

Y no se sabe aún si se terminará enviando el paseo a Cambó, o mandando a Cambó a paseo.

Dice un cronista: «A la belleza de la desposada pegaba muy bien su albo traje de cola.»

¡Claro está que pegaría bien! Como que era de cola.

CH.

## Subsistencias y transportes

### Trigos y harinas

Del alcalde de Abarán: «Ruegole gestione faciliten dos vagones a Gavilá de el Carpio para la remisión de dos vagones de trigo a Gomez y Carrasco que es mucha necesidad por escasear las harinas».

El alcalde de Cartagena solicita que a don Gines Sanchez Perez puedan remitir los señores hijos de Francisco Perez de Jerez 300 sacos de harina y que la casa Palmero y Monton de Alcázar de San Juan pueda enviar a don Joaquin Madrid 400 sacos de la misma mercancía.

El mismo dice al gobernador que el día 5 arribó al puerto el Laud «Vicente Rivero» conduciendo 2.000 kilos de maíz y 6.000 de patatas que procedente de Motril remite don Federico Montero a don Blas Martinez y don Juan Alvarez respectivamente».

Del Gobernador de Córdoba: «Autorizo hoy la salida de 80.000 kilos de harina para esa provincia manifestándole que dice el señor Rioja que el 28 envió 60.000 kilos de trigo y el día 12 facturará en Torres Cabrera 20.000 kilos y el resto se mandará seguidamente».

Del alcalde de Aguilas: Nuevamente se encuentran casi

agotadas las existencias de harinas para un gran conflicto. Virando de esta denuncia compradas partidas en Lorca y algunas facturadas ruegole interese autorización para que se envíen».

Al Comisario de Abastecimientos: «Viendo las familias de harinas de Alhórcete las que principalmente vienen surtiendo esta capital y mañana mañana, cuando el gobernador de esta provincia se ponen dificultades para su salida ruegole a V. S. se digno disponer que por aquella autoridad se autorice las guías para que venga la mayor cantidad posible».

Fabricantes esta Fontecha y Cano que disponen de excasísimas existencias posee, otra fábrica en Alhórcete y dándose facilidades para traer las harinas podría en parte irse solucionando el asunto que es de extraordinaria urgencia y podía provocar graves conflictos en plazo breve.

### Reunión

A los once de la mañana se reunieron ayer en el despacho de la Alcaldía la Comisión de subsistencias y varios señores concejales, presididos por el alcalde.

Acordaron persistir en la actitud energética que vienen adoptando en el asunto de las exportaciones y que el alcalde gestione personalmente con el Comisario general de abastecimientos soluciones radicales para conjurar de una vez los conflictos que de continuar amenazan el encarecimiento de algunos artículos y la falta de otros.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25.

## DESDE YECLA

En Raspay, caserío de este término municipal, se ha celebrado un mitin de propaganda electoral en favor de la candidatura de don Joaquin Codorniu.

Habló, en primer término, el joven don Antonio Martinez, que expuso la amplia labor parlamentaria de don Juan de la Cierva en favor del obrero, y su actuación al servicio siempre de los altos intereses de la Patria.

El culto periodista don Julio Puche demostró de un modo claro y evidente, la conveniencia y necesidad de votar la candidatura del señor Codorniu, que representa el triunfo del orden, de la razón y de la justicia, frente a la del señor Morayta, que encarna la falsedad, el engaño y el desorden.

El distinguido abogado, don José Molina Romero, expuso la gran diferencia que existe entre la labor de las derechas y de las izquierdas, entre los varios partidos políticos que luchan en estas elecciones y encareció la absoluta necesidad que todo buen ciudadano tiene de votar al señor Codorniu. Dijo además, que todos los españoles deben luchar con denuedo por el triunfo de la razón y del derecho, aportando cada cual los materiales de que disponga a la gran obra de la regeneración patria, para formar la España noble, heroica y grande de los siglos pasados.

Don Lorenzo Juan Martinez, hizo ver los medios groseros y bastardos de que se valen los cabecillas republicanos y socialistas, para escalar, a costa del obrero, las cumbres del poderío, y el modo de proceder bajo y ruin de los falsos directores del pobre, que se sirven de su ignorancia para el logro de sus fines particulares y de sus locas ambiciones. Hizo resaltar en cambio, la nobleza con que proceden los presti-

gios y altas personalidades de los partidos monárquicos, y como resultado del deber de votar la candidatura de uno de estos, representativa del orden y de la moralidad.

Terminó el acto habiendo uso de la palabra el jefe del partido conservador de Yecla, don Luis Ibañez Pisana, que en elocuentes párrafos demostró, cómo después de los tristes sucesos de Agosto, mientras don Juan de la Cierva y don Joaquin Codorniu, se preocupaban por salvar a los obreros engañados por falsos políticos de la suerte que les esperaba, las figuras más salientes del socialismo, no pensaron siquiera en venir a enjugar las lágrimas y remediar la situación de las familias de las víctimas de los citados sucesos. Advertió a los obreros que escuchaban, que no se dejaran engañar jamás, por los que, con falsas doctrinas, quisieran llevarlos a la ruina y a la desesperación y que en bien de ellos mismos y de sus familias, amaran sobre todas las cosas la paz y la tranquilidad, compatibles con el logro de sus justas aspiraciones de mejoramiento.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos, en medio del mayor entusiasmo, siendo objeto el señor Ibañez Pisana de grandes muestras de afecto y cariño por parte de todos los concurrentes, los cuales prometieron venir a Yecla el día 12, dispuestos a votar la candidatura de don Joaquin Codorniu.

CORRESPONSAL.

## Notas religiosas

### Una fiesta

Con gran solemnidad dieron ayer fin las fiestas organizadas por el séptimo aniversario de la Consagración a la Virgen del Seminario Conciliar de San Fulgencio.

Hubo por la mañana misa de Comunión que dijo el Lectoral de la Catedral don Felix Sanchez, y a las nueve fue la función en la que ofició el señor Obispo de la diócesis, cantándose la misa de Perosi «Te Deum laudamus», ocupado el púlpito un P. Capuchino.

Después, y con gran solemnidad, hizo el señor Obispo la renovación de la Consagración.

Por la tarde a la siete, en los claustros del Seminario, se celebró una velada literario-musical en la que tomaron parte los seminaristas, y que resultó muy interesante.

A todos los actos asistió numerosa concurrencia.

## SECCION DE TRIBUNALES

### Un debut

Recordará el lector que el 12 de Agosto pasado fue Domingo; para festejar el día, el vecino de Lorca, José de Vera Piqueras, cogió una borrachera de las de día grande, y se marchó a su casa a reposar lo trasegado.

Su esposa, Olalla Oliver, le reclamó por su falta de fasa, en el beber y el José le contestó con dos disparos que hirieron a su costilla en el cuello y brazo derecho.

Ayer se dió vista a la causa ante la sala segunda de esta Audiencia; siendo acusado José Vera por el fiscal señor Sánchez, en elocuente informe.

Hacia sus primeras armas en el foro, el joven letrado don Francisco Yúfera, el cual con dominio absoluto del asunto, gran facilidad de palabra y seguridad en el decir, pronunció un elocuente informe que mereció los plácemes de cuantos le escucharon, siendo felicidadesimo al

finalizar. Demostró, en una palabra, que posee madera de abogado y que será muchos los triunfos que consiga en el ejercicio de su noble profesión».

Recibió el señor Yúfera nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su señor padre.

En la sección primera celebróse la vista de una causa por el delito de estefa, seguida por el juzgado de Cartagena contra Luis Chabert Pérez.

Informaron el abogado fiscal señor Sanz, el señor Martinez Moya en representación de la parte acusadora, y como defensor del procesado el señor Peña.

Acusaron los dos primeros y defendió el último en resonado y contundente informe, lleno de doctrina jurídica, sosteniendo elocuentemente la inculpabilidad de su defendido, pidiendo a la sala la absolución del mismo.

Ambos juicios quedaron concluidos para sentencia.

El suplente del cronista

## El mitin republicano de Fortuna

### Impresiones de un expectador

A fuer de imparciales hemos de confesar que, el acto llevado a cabo por los amigos del señor Morayta en Fortuna, sería lamentable si no perteneciese al género de lo ridículo.

Desde la puerta de un café presenciábamos la portuguesa.

Vamos primero llegar un carruaje; después otro; hasta dos en total. De ellos se apearon los oradores y fué entonces cuando iniciada la ovación por uno de los que llegaron, estalló imponente el ensordecedor griterío de la callejera chiquillería. El señor Morayta hizo un gesto de contrariedad y se retiró del balcón desde donde presenciaba la apoteosis.

Unos entusiastas asomaron a los balcones de la casa del caudillo señor Lopez del Ajaque con unas percalinas tricolor que fueron colocadas a guisa de colgaduras mientras algunos cantaban aquello de «que bonito está Triana cuando le ponen al puerto bandera republicana».

Y empezó el acto: El señor Pérez Lozano, asomó a la tribuna para presentar al señor Riquelme Rubio, presidente del bloque si que también del mitin.

El señor Riquelme se descubre y empieza su discurso. Extiende un brazo y en el caldeado ambiente de la plaza, caen como con cuentagotas, unas palabras. Señores... Señores... No pudimos oír más frases; seguramente porque con ellas dió principio y fin a su discurso. Verdad es que dado el número de los que iban a consumir el turno había que ser breve y el señor Riquelme fué todo lo breve que podía ser.

Y sale el segundo; y luego el tercero; y después el cuarto orador, que es el correligionario Jesús Esteve. Hace tal impetu que de no tenerlo la baranda del balcón Mega al de enfrente, en un enorme salto de acrobatismo reformista; pues el señor Esteve lo es, sin perjuicio de que ahora se nos muestre radical y mañana conservador. Al señor Esteve le vemos embarazado, indigesto, algo así como si llevase dentro del suyo algún cuerpo extraño que necesitase exprimir.

Pronto salimos de dudas. El orador se ha engullido unos fragmentos de oratoria republicana, hallados después de una busca laboriosa. ¡Qué noches debió pasar este hom-

bre, pensamos, para traer este discurso en el cuerpo, y en cuyos períodos nos describe unas veces hermosos panoramas de la Orotava, donde con un trabajo honrado y constante levantó su modesta fortuna. Otras veces nos habla de Grecia, de España, de Antioquia; y por último ¡del caciquismo! ¡Oh!... En esta fase el orador se pone terrible, apocalíptico. Su faz desencajada da miedo y la gente huye despavorida en todas direcciones. Entonces el tribuno arregla las crenchas de su caballo, desordenadas por el furor de la acometividad. *Cala el chapeo, requiere la espada, mira al soslayo* y... no hay nada. No hay nada más teatral.

Después el señor Tato Amat nos habla del caciquismo, usando los manidos tónicos de siempre; y nuevo Júpiter tonante trata de la extirpación del cievismo en la provincia de Murcia. ¡Oh poder el de estos redentores! Seguramente desconocen que a este pueblo no se le convence tan fácilmente.

El señor Morayta habló muy poco y casi no le oímos, apesar de que grita con toda su fuerza, pues el auditorio tomó la cosa a bullanga y era imposible.

Y así terminó el acto. El viento saludable se llevó todos los lirismos y truculencias veridos desde aquel balcón que nos pareció el famoso de Pilatos en la no menos famosa escena del «Ecce-Homo».

Y de todo el caudal de frases que tantas insomnias costaron al señor Esteve no quedó ni el eco. *Sic transit gloria mundi*, que declamó el propio interesado, mientras el señor Ajaque le increpaba porque, según don Alonso, un republicano no debe saber latín.

JOSÉ ALVAREZ PINA.

## Notas necrológicas

### Defunción y entierro

Victima de cruel dolencia ha dejado de existir en plena juventud el que fué nuestro buen amigo don Miguel Quesada Martínez, integrante oficial del Cuerpo de Correos que prestaba sus servicios en esta administración.

El finado gozaba de un general aprecio y numerosas simpatías que se testimoniaron en el acto del entierro que se verificó ayer tarde a las cinco en la iglesia de San Miguel, y constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

En la presidencia y acompañamiento figuraban los jefes y todo el personal de Correos de esta ciudad y numerosos amigos del malogrado joven.

A sus padres don Miguel Quesada y doña Soledad Martínez; hermanos, tíos y demás familia, enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

### Sufragios

En la iglesia de San Nicolás se celebraron ayer sufragios por el eterno descanso del alma del llorado maestro don José Martinez Torral.

A todos las misas que se dijeron y al responso se que rezó al terminar la de doce, asistieron numerosos amigos y compañeros del inolvidable poeta y periodista murciano.

Descanse en paz; y reciban su hermana doña Isabel, sobrinos y demás familia, con la expresión de nuestra amistad, la de nuestro sentimiento por la muerte de aquel venerable murciano.

### Piadoso recuerdo

Hoy domingo a las 11 se dirá una misa y se rezará un responso en la

parroquial de San Nicolás por el alma de la señora doña Carmen Martínez Pagán, tercer aniversario de su defunción.

Su viudo don José Buendía, hermano político Joaquín Boque y demás familia ruegan una oración por su ánima.

El Jefe de la Brigada de Bomberos comunica el mal estado en que se encuentra el material de incendios, que hace difícilísimo el poder combatir los siniestros.

LOS TEATROS

labor que en este teatro está realizando la "compañía de Llano, merece de veras verse correspondida por la asistencia y los aplausos del público.

El defecto de que nos quejamos siempre es la falta de variedad en los carteles; pero esto no puede achacarse a la compañía Llano que en cuatro noches, cumpliendo lo que ofreció, nos ha dado tres estrenos.

Esa labor artística, que además lleva a cabo con gran esmero, merece que el público de buen gusto llene a diario el teatro.

Hay en la compañía elementos valiosísimos: Antonia Arévalo, artista de gran talento, bella y que se viste con gran elegancia; Luis de Llano, el simpático y excelente actor que tanto se le quiere en Murcia; la señora Banquer, una ingenua dama joven tan bella como notable actriz; Navarrito, un galán joven estudioso y de gran porvenir; la notable Felisa Torres que tantos triunfos conquistó con su esposo el inolvidable Emilio Carreras; la señora Estrada, una gran característica; los veteranos Pastor y Sanchez Bort; y en general todos los que forman el elenco, merecen en su trabajo los grandes aplausos que el público les tributa a diario.

La compañía es de lo mejorcito que por aquí hemos visto, y confiamos en que la empresa ha de hacer una buena temporada.

Anoche se estrenó el boceto de comedia "Primavera de la vida" de la que es autor Fernandez del Villar.

Es un cuadro de la vida estudiantil lleno de gracia y con un poquito de sentimentalismo, que gustó mucho y fué muy bien representada por los señores Navarro, Villareal, Llano (D. M.) y las señoras Torres, Banquer y Cantes.

Representóse después la conocida comedia de los Alvarez Quintero "El nido ajeno", muy bien interpretado por las señoras Torres y Banquer y los señores Llano y Villareal.

Mientras tanto la gentil Pilar García sigue actuando con éxito creciente. El público numerosísimo que acude a todas las sesiones le tributa continuados honores de simpatías y de admiración.

La excelente artista despierta en nuestro público un verdadero entusiasmo; infatigable ella no descansa por corresponder a ese afecto de los murcianos pues no encuentra momento de dar fin al espectáculo cantando todas aquellas canciones que le piden.

Pilar ha acrecentado sus simpatías en esta temporada.

Lotería Nacional

Table with 2 columns: Premios mayores, Monto (Pesetas), and Location. Includes entries for 10.889 Burgos-Mérida, 14.445 Madrid-San Sebastián, 9.703 La Palma-Albacete, and a list of smaller prizes.

La guerra europea

Resumen de Operaciones. La actividad en la artillería se señaló principalmente en toda la región del Kemmel, a ambos lados del arroyo de Luce y en la orilla occidental del Avre.

En todos los sectores mencionados, lanzaron al asalto grandes masas de los ejércitos aliados y como también se salieron de sus posiciones las huestes germanas, resultaron choques violentos que en nada modificaron la situación táctica en toda la extensión del frente.

En la Presidencia

Dice la Nota. La Nota oficiosa facilitada esta mañana en la Presidencia a los periodistas dice que el señor Maura ha recibido hoy la visita de una comisión de patronos de la defensa mercantil, rogándole el cumplimiento de la ley sobre la fecha ambulante de los días festivos.

También estuvo la comisión gremial agradeciendo al presidente haber presentado a las Cortes el proyecto de ley sobre sindicatos mercantiles.

Hablaron también al señor Maura de la conveniencia de que la misma ley sirva de reguladora para el contrato de arrendamiento de locales destinados al Comercio y a la industria.

El infante don Carlos

A Algeciras. El martes marchará a Algeciras el infante don Carlos para inaugurar el ferrocarril de Ceuta Tetuan. Don Carlos embarcará el jueves en un crucero de guerra.

La exportación de la patata

Autorización. La "Gaceta" publica hoy una disposición de la Comisaría de Abastecimientos autorizando la libre exportación de 40.000 toneladas de patata temprana de la cosecha actual.

Las reformas militares

Reunión de la Comisión. Se ha reunido en el Congreso esta tarde la comisión que entiende en el proyecto de reformas militares.

Declaraciones de Luque. El exministro de la Guerra general Luque ha hecho declaraciones sobre las reformas militares.

Número suelto de este periódico 10 céntimos.

Los privilegios de Cambó

Comentarios. En el Congreso se han hecho esta tarde muchos comentarios a los privilegios que otorga Cambó a los periódicos catalanistas facilitándoles noticias de acuerdos de Consejos y disposiciones de la Comisaría de Abastecimientos antes que a ningún otro periódico.

Los diputados socialistas

Visitas a Pablo Iglesias. Los diputados socialistas Besteiro, Largo Caballero, Anguino, y Saborit han visitado esta tarde a Pablo Iglesias, combiando impresiones sobre la campaña parlamentaria.

La Exposición de arte francés

Llegada de representantes franceses. Esta mañana han llegado a la Corte el exministro francés Hanotaux y los representantes del Comité de aproximación franco-española para asistir a la apertura de la Exposición de arte francés.

La reforma del Reglamento

Cuando se votará. En el Congreso decían esta tarde que probablemente hasta el jueves o sábado de la semana entrante no quedará votada definitivamente la reforma del Reglamento de la Cámara popular.

Terrible incendio

Una anciana abrasada y dos heridos graves. En Chavarril se ha originado un fuerte incendio que ha destruido totalmente una casa.

El auxilio a la Prensa

Oposiciones. La Comisión de Presupuestos ha comenzado a recibir informes contra el proyecto de anticipo a la prensa, oponiéndose a la tasa.

El Banco Hipotecario

Junta general. El Banco Hipotecario ha celebrado junta general, siendo aprobada la Memoria.

Federación de funcionarios civiles

Su constitución. Se han reunido los presidentes de las juntas de Defensa de Correos, Hacienda y Telégrafos, acordando la constitución de la Federación de funcionarios civiles.

El Congreso de Riegos

Su clausura. Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Riegos. En nombre de Cambó, pronunció un discurso Sánchez Dalp.

Manifestación socialista

Esperando a los de Santoña. Mañana celebrarán los socialistas una manifestación para esperar a los libertados en la prisión de Santoña.

La incautación de la flota mercante

Los navieros catalanes se oponen. Se han reunido los navieros acordando redactar un pliego de conclusiones que llevarán a la asamblea que se ha de celebrar en Madrid, oponiéndose a la incautación de la flota mercante acordada por el Gobierno.

Los marinos se adhieren al Gobierno

Conferencia extractada. Mañana clausurarse Congreso Textal.

Deliberación reservada

En Grisvennes dimos golpes de mano, haciendo quince prisioneros. Entre Moroeuil y Orvilliers conquistamos importante porción de terreno, quedando en nuestro poder 239 prisioneros.

Rechazamos varios ataques del enemigo a Kemmel.

En el Somme la infantería trabaja con actividad desusada. Los infantes alemanes rechazaron fuertes ataques del enemigo, que fracasaron ante el empuje de nuestras fuerzas.

Los franceses lograron poner el pie en el sector de Grisvennes. Rechazamos otros ataques en Arramato y Apatry.

Nuestra artillería bombardeó la estación de Maratello. Nuestros aviones efectuaron un raid derribando tres aeroplanos.

En el Somme los aviadores ingleses lograron derribar el aparato pilotado por el hermano del barón Ritzhofenn.

Este cayó desde una gran altura, quedando el cráneo fracturado. El aviador muerto era uno de los primeros aviadores alemanes, contando con 65 victorias sobre los aliados.

BOLETIN RELIGIOSO.

Mayo 1918 DOMINGO XII. Santo Domingo de la Calzada y San Epifanio ob. CULTOS. En San Antolín.—Novena a Nuestra Señora de la Fuensanta. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete y media.

En Santa Ana.—Devoto novenario al glorioso San Pascual Bailón. Por la tarde a las seis. En San Juan Bautista.—Solemne Triduo a la Santísima Trinidad. Por la mañana a las ocho misa rezada, concluida la cual se hará el Triduo.

Por la tarde se dará principio a las cinco, predicando el R. P. Francisco Calabuig. En Madre de Dios.—Solemne novenario al Sacratísimo Corazón de Jesús. Se hará a los cinco de la tarde. El día 12 predicará el R. P. Gerónimo Sanz.

MES DE MAYO. En la Merced.—Por la mañana durante la misa de ocho. En la Purísima.—Todos los días a las ocho de la tarde, estando Su Divina Magestad Manifiesto, y los días festivos con Sermón.

En San Nicolás.—Por la mañana después de la misa de ocho. Esta tarde a las cuatro, el ejercicio de las siete palabras, predicando sobre la sexta don Juan Bautista Molina Muñoz.

En San Andrés.—Por la tarde a las seis, con sermón. El día 12 predicará don Antonio M. Gonzalez Amores.

VELA Y ALUMBRADO

Día 12.—En San Juan Bautista por el Ilmo. Sr. D. José María Escribano Perez.

Observaciones Meteorológicas

Table with 2 columns: Observations (Pressure, Temperature, Wind, etc.) and Values (9 m., 3 tarde). Includes data for May 11, 1918.

Enfermo. Su estado grave empeora. El padre del honrado empleado del Casino, Antonio Nicolás Ortiz.

CAJA DE AHORROS del Banco de Albacete

3 por 100 de interés anual. Horas de Caja. Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4'30.

Viajero

Después de pasar en esta unos días al lado de su familia ha marchado a Madrid nuestro estimado amigo don Adolfo de Abreu, secretario particular del ministro de Marina.

ZOTAL

El mejor insecticida para combatir la langosta y otros insectos. JABON ZOTAL. El más higienico de todos. Camilo Tejera y Hermana. Sev. Ila. Proveedores de la Real Casa.

Sacramentada

En vista de su estado de gravedad, le han sido administrados los últimos Sacramentos a la esposa de nuestro buen amigo don Francisco Ros, Maestro del Calvario.

Herido

Ayer tarde a las cuatro, fué curado en el Hospital Francisco. Mayrro Díaz, de 16 años de edad, de una herida de arma de fuego en la región escrotal, que se produjo casualmente al dispararse una pistola.

Espectáculos

Romea. Compañía de comedia de Luis de Llano. Función para hoy: La comedia en tres actos «La aventura del cohe».

Circo. Secciones de cine a las siete y media y nueve y media. Colosal programa de películas. Exito de la canzonetista Pilar García.

Ortiz. Secciones de cine a las siete y media y diez y media de la noche. Exito de la canzonetista Resurrección Quijano. Despedida de la danzarina Nidia del Castillo.

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas. JUZGADO DE SAN JUAN. Nacimientos, 3. Defunciones, 2. Matrimonios, 3.

Peinas para Mantillas

Surtido inmenso. Las últimas de modas. BAZAR MURCIANO.

LOS SUSTITUTOS DE LA GASOLINA

La «Gaceta» ha publicado la siguiente circular de la Dirección General de Aduanas: «A fin de facilitar en cuanto sea posible la elaboración y aplicación de los substitutivos de la gasolina, cuya preparación autoriza el Real decreto de 27 de Enero último, cuando aquellos sean a base de alcohol, na-



# Se vende pinocha, ramas, troncos y trepas de pino carrasqueño.

«INDUSTRIAS GARCIA» PLAZA DE ROMEA NÚM. 7.

## Garage Internacional de Sucesores de Ramón Servey

MURCIA  
Villalbal, 2, 4 y 6; González Adán, 17 y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representación, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas; Stock Michellie, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Pizzas de recambio, Herramientas de todas clases. Gasolina, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y legos. Instalación de los mismos Talleres de Reparaciones mecánicas, Carrocería, Talleres de Pintura.

DIRECTOR GERENTE: D. JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

### AUTOMOVILES «DOGGE»

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con diámetro de 12 colillos, magneto binado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida a manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con fundas, parabrisas, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, parramantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medida europea. Entrega inmediata.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.

## LA MAQUINISTA DE LEVANTE

### Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ELECTRICIDAD ASE4.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Caldentía y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinista para explotaciones mineras.

### LA UNION.—Cartagena

## Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmir) Sucesor de Juan Bernal e hijos

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Pídanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

## —BAZAR MURCIANO—

En Murcia: Platería, 66 y 68

En Cartagena: Mayor, 83

### LA CURACIÓN DEL

## Venéreo, Sífilis e Impotencia

puede decirse que ya es un hecho ciertísimo, seguro y rápido gracias a los maravillosos medicamentos del profesor

## DONNATTI, de Roma



Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto: Llegué, vi venci, puede aplicarse mejor que a los célebres medicamentos DONNATTI que apenas introducidos en España se han puesto a la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros por sus grandes virtudes curativas.

Los más eminentes médicos certifican sus resultados, teniendo a disposición de nuestros clientes, dichos certificados.

**Venéreo, Purgación:** Curación rápida, definitiva, sin secuelas. Medicinas poderosas que hacen la curación de esta enfermedad en tres días. Escudo, estraboceros uretrales, ostitis, estafilococos de la uretra, desparecen como por arte de encantamiento con los CURATIVOS DONNATTI.

**La sífilis:** El único preparado racional, científico y de resultados positivos que ha desaparecido todas las señales y primeras dosis, a los maravillosos **Medicamentos Donnatti**, de la decuración por excelencia, cura radicalmente la sífilis en sus consecuencias de los otros preparatos. Regenera completamente la sangre infectada. Cura la glándula y del resto de los órganos, raciones de la piel, pérdida de esmalte, etc. Un frasco: **Medicamento Donnatti**, 4 acetos **Impotencia:** No paga la generación a tu, que nace o vive prematuramente, vicio a tu hijo y a tu vida. Dejad de existir desde que el profesor **DONNATTI** de Roma, ha dado a conocer sus maravillosos **Extr. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles** y perdida de las sin causar los perjuicios de otros preparatos al instante. Se al mismo tiempo tónico, estomacal y de gran calor. **El Extrait Donnatti**, deja entrar sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco **Extrait Donnatti**, 4 pesetas.

**Casa Central en Roma:** Via, Lombarda, 35; Representación para España: Farmacia Hispano-Americana, Boquería, 47, en donde facilitarán instrucciones y prospectos gratuitamente. Venta en Murcia: Farmacia Catalana.

## Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11.—MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Gran Premio Exposición Universal de Lisboa 1905

Gran Premio Exposición de Industrias de Madrid 1904

Gran Premio Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos.

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio aeronomía importante para el empleo racional de abonos, bajo la supervisión del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandea

¡MUY IMPORTANTE!—Pide a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar los mejores resultados de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus estudios. No comprarse de entregarse antes de nuestras tarifas. Distinguido

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11. MADRID

Representación: Apertada núm. 240.—Dirección telegráfica y telefónica: Gubern. MADRID

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Lineas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

Buenos Aires

Alfonso XIII

Antonio Lopez

Infanta Isabel de Borbón

C. de Cádiz

La Catalana

FUNDADA EN 1865

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

BRUGAROLAS Y C.

SOCIEDAD, 10. MURCIA.—TELÉFONO, NÚM. 153

Casa fundada en 1900.

## Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y sordera se curan rápidamente con **Vicor**, Fosfato [Victoria]—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia

## NO MAS PURGAS

### Supositorios «VICTORIA»

a la glicerina solidificada

Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enteramente tan molestas como el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1. Introducción fácil. 2. Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3. Derretimiento completo. 4. Acción osmótica y desecante y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5. La tolerancia por parte del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niños, 1 peseta, para adultos 1.50.

Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

## LA SALUD

recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, mal de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, debilidad de pecho, predispuestos a la tisis, a los que tienen dificultad en conciliar el sueño, que se levantan más fatigados que cuando se acostaron, y enfermos crónicos en general, cuando desean tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro procuran indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al

INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO

Rambla del Centro, 13, pral., Barcelona (España)